
 

 

Gemeindeausschuss St. Bonifatius / St. Elisabeth 
Sitzungsprotokoll 

22.02.2024 

I. Eröffnung 

Jill Fortmann eröffnete die ordentliche Sitzung des Gemeindeausschusses St. 
Bonifatius / St. Elisabeth am 22.02.2024 um 19:05 Uhr im Gemeindezentrum St. 
Bonifatius. Sitzungsende war um 20:35 Uhr. 

II. Tagesordnung 

a) Begrüßung 

b) Rückschau Sternsinger 

c) Hausordnung 

d) Jubiläum der Kirche St. Bonifatius 

e) Termine 2024 

f) Verschiedenes 
 

III. Ergebnisse der Tagesordnungspunkte  

a) Begrüßung und kurze Vorstellungsrunde. 

b) Die Sternsingeraktion ist dieses Jahr sehr gut gelaufen. Es seien sehr 
viele Kinder im Alter von sieben bis 16/17 Jahren dabei gewesen, 
sodass es auch sehr viele Gruppen gegeben habe. Es habe eine 
Autogruppe gegeben, um die Kinder auch an die Grenzen des 
Gemeindegebietes zu bringen. Es wäre allerdings gut, bei der 
kommenden Aktion früher mit der Planung zu beginnen. Auch das 
Anmeldeverfahren könnte verbessert werden, obwohl dies schon 
ziemlich gut funktioniert habe. 
In St. Elisabeth seien die Informationen leider erst sehr spät 
angekommen. Dennoch hätten sich acht Kinder an der Aktion beteiligt. 
Allerdings sei es schade gewesen, dass es nur eine Begleitperson 
gegeben habe. Bei der kommenden Aktion soll daher alles besser 
abgestimmt werden. 
Das Dankeschön (Gottesdienst und Kino) vom BDKJ hat es auch in 
diesem Jahr für das gesamte Dekanat gegeben. 
Am 13.03. um 18:30 Uhr wird es ein Nachtreffen geben, bei dem noch 
einmal alles resümiert werden soll. 

c) Es wurde eine Vorlage für eine Hausordnung erstellt, die diskutiert 
wurde. Die Idee sei es gewesen, einen Leitfaden für ein gutes, 



 

 

verantwortungsvolles Miteinander zu verfassen. 
Der Entwurf wurde als positiv gesehen mit einer netten Offenheit. 
Inhaltlich passe alles, allerdings wäre zu überdenken, ob die Anrede 
etwas formaler sein könnte („Sie“). 
Nun wird dies nun an den Ortsausschuss weiterleiten. Alles Weitere 
wird sich danach ergeben. 

d) Das aktuelle Kirchgebäude St. Bonifatius wurde 1974 erbaut, der 
Vorgängerbau 1874. Somit wird der Standort 150 Jahre und das aktuelle 
Gebäude 50 Jahre alt. Das 50-jährige Jubiläum soll am 8. Dezember 
gefeiert werden. Inhaltlich soll sich daran orientiert werden, dass 50 
Jahre vergangen sind und die Zukunft noch vor uns liegt, auch im 
Hinblick darauf, dass die Pfarrkirche ggf. umgestaltet werden soll. Ideen 
dazu sollen in der nächsten Sitzung besprochen werden, wenn sich alle 
einmal darüber Gedanken gemacht haben können. 
Im kommenden Jahr wird angedacht, mit der evangelischen 
Kreuzkirchengemeinde gemeinsam zu feiern, da im kommende Jahr 
deren Kirche 150 Jahre alt wird. Beide Jubiläen liegen im Dezember, 
sodass im Sommer zeitlich die halbe Strecke zwischen beiden Jubiläen 
wäre. Die Idee ist aktuell, ein ökumenisches Straßenfest über die 
Bahnhofstraße zu veranstalten. Dies soll aber auch noch auf Ebene des 
Pfarrgemeinderates besprochen werden. Alles Weitere wird sich daraus 
ergeben. 

e) Folgende Termine sind für die nächsten Sitzungen festgelegt worden, 
ggf. Änderungen vorbehalten: 
04.04.2024 
23.05.2024 
11.07.2024 
22.08.2024 
17.10.2024 
Bitte die geänderte Uhrzeit beachten: 19:15 Uhr. 

f) Verschiedenes 

(a) Am 28.04. ist Erstkommunion in St. Bonifatius. Dazu wäre es 
schön, wenn es zwei Koordinatoren/innen geben würde. Es haben 
sich zwei Leute dafür gefunden, eine weitere Person unter 
Vorbehalt. Weitere Organisation (Reservierung von Plätzen etc.) 
wird mit Ute Strobel abgestimmt. 

(b) In St. Elisabeth gebe es seit einigen Monaten keine Reinigungskraft 
mehr. Außerdem sei die Heizung im vergangenen Jahr nicht 
gewartet worden und im Heizungsraum rieche es oft nach „faulen 
Eiern“. Wer ist denn in St. Elisabeth für die Vermietung von 



 

 

Räumlichkeiten zuständig? Können dies Gemeindemitglieder 
verantworten? Diese drei Punkte werden an den Ortsausschuss 
herantragen. 
In St. Elisabeth gibt es zwei Jugendliche, die die Idee einer Disko 
in der Kirche haben. Sie sollen dazu eine Projektskizze erstellen 
und Angebote und Genehmigungen einholen, um dies dem 
Kirchenvorstand vorlegen zu können. Dieser wird in der 
kommenden Woche entscheiden, ob die Pfarrei das Vorhaben 
unterstützt und evtl. sogar ein Budget dazu zur Verfügung stellt. 

(c) Die Fronleichnamsprozession wird in diesem Jahr in St. Elisabeth 
enden. Der Gemeindeausschuss hat sich dafür ausgesprochen, dort 
vor Ort gerne das Beisammensein initiativ zu organisieren. 
Natürlich werden noch weitere helfende Hände benötigt. Da dies 
auch eine Veranstaltung der Gesamtpfarrei ist, ist der 
Pfarrgemeinderat übergeordnet zuständig. Daher wird die Idee, 
dass der Gemeindeausschuss sich dabei engagieren möchte, mit in 
den Pfarrgemeinderat genommen. Weiteres wird sich daraus 
ergeben. 

(d) Für die Osterkerze wurde mehrheitlich ein klassisches Motiv 
ausgewählt. Es wird sich um die Bestellung der Kerzen für die 
Kirchen St. Bonifatius, St. Elisabeth und für das St. Elisabeth-Stift 
kümmern. 

(e) Die Weihnachtsgottesdienste seien gut besucht gewesen, wobei die 
meisten Besucher bei den Krippenspielen zu verzeichnen waren. 
Die bestbesuchte Christmette sei die in St. Bonifatius gewesen. 

IV. Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am 04.04.2024 um 19:15 Uhr im Gemeindezentrum St. 
Bonifatius statt. 

   Für das Protokoll: Jill Fortmann 


